

Clínica del Exceso: *Experiencia de lo real y síntomas contemporáneos*

CONTENIDO DEL CURSO



Índice

Resumen	3
Programa	4
¿Cómo inscribirme?	5
Sobre el ponente	6
Bibliografía	7

Clínica del Exceso:

Experiencia de lo real y síntomas contemporáneos

En este curso intentaremos presentar la perspectiva de lectura y orientación de los síntomas contemporáneos que hemos formulado en los últimos años a partir de la enseñanza de Lacan, y que hemos nombrado “Clínica del exceso”. A esta perspectiva hemos dedicado en particular nuestro último libro, recién editado en Italia (FrancoAngeli, Milano 2022).

Programa

I La dimensión del exceso en la clínica contemporánea

En esta primera clase vamos a exponer las coordenadas generales de lectura de los síntomas contemporáneos, su raíz en la última enseñanza de Lacan, su relación con el paradigma psicopatológico de las nuevas formas del síntoma (Freda, Lecoeur) en su desarrollo desde el campo de las toxicomanías hasta los trastornos alimentarios en los años '90.

II Del exceso como privación: la solución anoréxica

Esta segunda clase la concretemos a la lectura de la anorexia mental en la perspectiva de Lacan. Lo que nos interesará será aislar la dimensión del exceso como privación, su especificidad en la clínica de la anorexia y su diferencia respecto al goce de la privación en la histeria.

III Entre privación y compulsión: economías de goce en los trastornos alimentarios

Dedicaremos esta clase a los trastornos alimentarios en su complejidad y variedad, reconduciéndolos a las diferentes economías de goce. La bulimia, el así dicho trastorno de alimentación descontrolada (Binge Eating Disorder), y la obesidad psicógena serán puestas en examen bajo la perspectiva de la clínica del exceso. La dimensión compulsiva, la incorporación, la respuesta compensatoria a la frustración estarán en el corazón de nuestra investigación.

IV El exceso en la clínica de las adicciones y en las nuevas formas de aislamiento

En esta clase iremos más allá del territorio de los trastornos alimentarios, para recuperar la referencia clásica a las toxicomanías, y extendernos al campo de las nuevas formas de adicciones conectadas con objetos tecnológicos, y a las formas de retiro y aislamiento radical que encontramos con frecuencia entre los jóvenes contemporáneos.

¿Cómo inscribirse?



Sábado 10 de Junio
11 hrs. México,
14 hrs. Argentina



Imparte:
Domenico Cosenza



Formato/Duración:
Semanal, 4 encuentros

PRECIO EN PESOS MEXICANOS.

Si estas fuera de México avísanos para darte información precisa.

Modalidad:

En línea, puede verse en tiempo real y diferido desde cualquier sitio.

Formas de pago:

En México, depósito o transferencia electrónica a nuestra cuenta en Banorte:

Banorte Yoica A.C.

No. de cuenta: 0698424986 (para depósito)

CLABE:072 180 00698424986 8 (para transferencia)

Pago con tarjetas de crédito/débito (mediante enlace de pago)

Pagos desde Argentina: Pagos con tarjetas de crédito/débito (mediante enlace de pago), por Global66. Contáctanos para brindarte los pasos a seguir.

Pagos fuera de México: PayPal, tarjeta de crédito y pagos por Global66. Contáctanos para brindarte los pasos a seguir en cualquier forma de pago.

IMPORTANTE: Para tener tu registro completo y enviarte durante el curso las notificaciones y materiales disponibles bríndanos tu número de contacto en WhatsApp y correo electrónico.

Ponente

Domenico Cosenza

Licenciado en Filosofía por la Universidad de Milán (1992); Psicólogo por la Universidad "La Sapienza" de Roma (1999); licenciado en Psicología Clínica y Comunitaria por la Universidad de Turín (2003), máster en Psicoanálisis por la Universidad de París VIII (2006), doctor en Psicoanálisis por la Universidad de París 8 (2011).

Miembro AME de la SLP [Scuola Lacaniana di Psicoanalisi] y de la AMP. Ha sido presidente de la SLP y de la Eurofederación de Psicoanálisis (EFP), de la cual dirigió su revista internacional de psicoanálisis en francés *Mental* de noviembre de 2017 a noviembre de 2019.

Director de la sede de Milán del Instituto Freudiano de Clínica, Terapia y Ciencia de 2004 a 2006. Es profesor asociado en Psicopatología del desarrollo en la Universidad de Pavia.

Como docente del Instituto del Campo Freudiano, ha ofrecido conferencias y seminarios en España, Israel, Grecia, Francia, Eslovenia, Suiza, Irlanda, Estados Unidos, Canadá, Argentina y Brasil, México y Bolivia, entre otros. Experto en temas relacionados con los trastornos alimentarios, es presidente y fundador, desde marzo de 2012, de la rama milanese Asociación Kliné de la Federación Italiana de Trastornos Alimentarios (FIDA) y actual vicepresidente de la FIDA. Director Científico (de noviembre de 2002 a junio de 2013), y uno de los fundadores de la comunidad terapéutica "La Vela", establecida en abril de 1997 en

Moncrivello (VC) para el tratamiento institucional de la anorexia y la bulimia, según la orientación de matriz psicoanalítica de la ABA [Asociación para el estudio y la investigación de la anorexia, la bulimia, los trastornos alimentarios y la obesidad] en el tratamiento de los trastornos alimentarios. Fue director científico de ABA desde 2002 hasta 2006.

Colaborador en el trabajo de prevención y formación sobre patologías alimentarias, tanto con los padres como con los profesores y operadores de instituciones para menores (jardines de infancia y escuelas primarias, medias y secundarias). Supervisor institucional de varias instituciones clínicas sobre trastornos alimentarios, toxicomanías y otras psicopatologías.

Ha dado cursos de especialización en clínica de la anorexia y la bulimia dirigidos a psicoanalistas, psiquiatras, psicólogos, psicoterapeutas y nutricionistas. Autor de *Jacques Lacan y el problema de la técnica en psicoanálisis* (2008); *La comida y el inconsciente. Psicoanálisis y trastornos alimentarios* (2013); *La comida y el inconsciente* (nueva edición revisada 2019), *Le refus dans l'anorexie* (2014) y de numerosos ensayos y artículos publicados en múltiples revistas científicas, de psicoanálisis y compilaciones diversas.



Bibliografía

- Cosenza D., *El muro de la anorexia*, Xoroi, Barcelona 2021;
- Cosenza D., La comida y el inconsciente. *Psicoanálisis y trastornos alimentarios*, NED, Barcelona 2019;
- Cosenza D., *Le refus dans l'anorexie*, Presses Universitaires de Rennes 2014;
- Cosenza D., *Clinica dell'eccesso*, FrancoAngeli, Milano 2022.
- Lacan J., "Radiofonia", *Otros escritos*, Paidós, Buenos Aires Barcelona Mexico 2012, pp. 425-471;
- Miller J.-A. (en colaboración con E. Laurent), *El Otro que no existe y sus comités de ética (1996-1997)*, Paidós, Buenos Aires Barcelona Mexico 2005;
- Miller J.-A., *El Ser y el Uno (2010-2011)*, inédito; edición italiana Miller J.-A., Di Ciaccia A., L'Uno-tutto-solo. L'orientamento lacaniano, Astrolabio, Roma 2018.



Av. Cuauhtémoc 1146, Letran Valle, Benito Juárez,
03650 Ciudad de México, CDMX

(55) 2759 2700

informes@yoica.com

YOICA A.C. 2022